

Periodo Anual de Sesiones 2023-2024

**COMISIÓN DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES
ACTA DE LA OCTAVA SESIÓN ORDINARIA
(Sesión Semipresencial)**

Lunes 13 de noviembre de 2023

Presidida por el congresista Enrique Wong Pujada

A las catorce horas con veintitrés minutos, bajo la presidencia del congresista Enrique Wong Pujada, se inició la sesión de la Comisión de Transportes y Comunicaciones de manera presencial en la Sala Carlos Torres y Torres Lara (sala 1), del Edificio Víctor Raúl Haya de la Torre y a través de la plataforma Microsoft Teams, contando con la participación de los señores congresistas Eduardo Salhuana Cavides, Óscar Zea Choquechambi, Héctor Acuña Peralta, Carlos Alva Rojas, Luis Aragón Carreño, José Arriola Tueros, Guido Bellido Ugarte, Álex Flores Ramírez, Mery Infantes Castañeda, Jeny López Morales, Edwin Martínez Talavera, Segundo Montalvo Cubas, Vivian Olivos Martínez, Wilson Quispe Mamani, Roberto Sánchez Palomino, Cheryl Trigozo Reátegui y Jorge Zeballos Aponte. (miembros titulares).

Al inicio de la sesión, y habiendo verificado que se contaba con el quorum reglamentario que para la presente sesión era de 10 congresistas, el señor **Presidente** solicitó que, con el fin de llevar un orden, se sirvan solicitar la palabra a través del chat, así como mantener sus cámaras y micrófonos apagados hasta que la presidencia les otorgue la palabra.

I. ACTA

El señor Presidente puso a consideración de los integrantes de la Comisión la aprobación del acta de la Séptima Sesión Ordinaria realizada el 6 de noviembre de 2023, el cual al no haber observaciones al respecto, se dio por aprobada.

II. DESPACHO

El señor Presidente puso en conocimiento de los señores congresistas la relación de los documentos ingresados y emitidos, por la comisión Transportes y Comunicaciones, así como el cuadro de proyectos de ley decretados para estudio de la Comisión; e hizo presente que los reportes de dichos documentos fueron remitidos como anexo de la Agenda de la presente sesión. Asimismo, precisó que, si algún congresista deseaba obtener copia de los documentos consignados en las relaciones, la podía solicitar a la secretaria técnica de la Comisión.

III. INFORMES

En esta instancia, el señor Presidente informó que se ha programado realizar el próximo viernes 17 de noviembre, a las 11:00 horas, la Segunda Sesión y Audiencia Pública Descentralizada de la Comisión de Transportes y Comunicaciones, cuya sede será la localidad de Chilca, en la provincia de Cañete. Al respecto, se ha remitido invitación a los ministros de Transportes y Comunicaciones, y de Economía y Finanzas, así como a la Gobernadora Regional de Lima Provincias, a los alcaldes provinciales de las nueve provincias que conforman la Región Lima Provincias, entre otras autoridades. La agenda de la sesión y el programa de la audiencia pública se enviará oportunamente a los congresistas.

Asimismo, el señor Presidente informó que se ha programado para el día 4 de diciembre del año, realizar la tercera sesión y audiencia pública descentralizada en la región Amazonas, cuya sede será el distrito de Cumba, en la provincia de Utcubamba. De igual forma en este caso, en los próximos días se darán a conocer la agenda y el programa de las actividades en la Región Amazonas.



Seguidamente, el señor congresista Martínez Talavera informó que se reunió con un grupo de familias que se congregaron en la zona de Rinconada, en Independencia, quienes le la problemática generada y los malestares ocasionados por la obra del Anillo Vial periférico de Lima, por lo que solicita que se requiera al Ministerio de Transportes y Comunicaciones que reevalúe el desarrollo de la mencionada obra.

IV. PEDIDOS

El señor Presidente ofreció la palabra a los señores congresistas que requieran formular pedidos. En esa instancia, intervinieron:

El señor congresista Montalvo solicita se prioricen los proyectos de ley 2124/2021-CR, que propone una *ley que modifica el decreto supremo 003-2022-MTC, que aprueba el reglamento del servicio temporal de transporte terrestre de pasajeros en automóvil colectivo, que favorece el rendimiento del combustible, al pasajero ante el contexto del covid-19 sumado a la situación bélica entre ucrania y rusia* y 4909/2022-CR, que propone *ley que modifica la Ley 31096, Ley que precisa los alcances de la Ley 28972, Ley que establece la formalización del transporte terrestre de pasajeros en automóviles colectivos, incluyendo a los automóviles colectivos de Lima Metropolitana y la Provincia Constitucional del Callao*, de su autoría.

Asimismo, solicitó se realice una visita al aeródromo El Valor para verificar in situ su situación actual, aprovechando el desarrollo de la próxima sesión y audiencia descentralizada en la región Amazonas, para lo cual requirió se invite a los funcionarios del Ministerio de Transportes y Comunicaciones, Córpac, Ministerio de Defensa y Gobierno Regional de Amazonas.

El congresista Alva Rojas manifestó que realizó una visita de fiscalización al borde costero de Víctor Larco, en la ciudad de Trujillo, para el cual solicitó que invite al Ministerio de Transportes ante la Comisión para que informen sobre dicha problemática, y que se permita a los regidores, funcionarios y los pobladores, que se presenten para que informen sobre la pérdida de playas en Trujillo.

El congresista Sánchez Palomino, saludó la decisión de realizar la sesión descentralizada en la zona sur de la región Lima, en ese contexto, solicitó se corra traslado de la invitación al ministro de Energía y Minas, para que participe en esta actividad.

El congresista Martínez Talavera solicitó se invite a Provias para que informe sobre las transferencias de fondos a los gobiernos regionales para mantenimiento de vías, debido a que las vías están totalmente colapsadas. Asimismo, solicitó informe sobre el estado actual de elaboración del expediente del puente que uniría Salla en Cotahuasi, Arequipa y Marán que pertenece a Paucar del Sara Sara en Ayacucho.

La congresista Trigozo Reátegui manifestó que ha visitado el Centro Poblado de Chirapa, distrito de Rumisapa, provincia de Lamas, región San Martín, donde las autoridades solicitaron apoyo para el mejoramiento de la principal carretera de acceso que une muchos distritos, que por las inclemencias del clima, están intransitables. Solicitó, en ese sentido, apoyo para que Provias informe sobre el estado actual del proyecto de inversión del camino vecinal de Cacataji, Ventanilla, Zanango, Pacchilla, Shirapi, Naranjal.

El señor Presidente, manifestó que siendo que en la próxima sesión ordinaria se contará con la participación de los representantes de provías, oportunidad en que se podrá trasladar todos los pedidos de información y requerimientos de los señores congresistas.

V. ORDEN DEL DÍA

El señor Presidente manifestó que como primer punto del orden del día se contaba con la presencia en la sala de sesiones del señor Roberto Emilio De La Tore Aguayo - Presidente del Directorio de la Corporación Peruana de Aeropuertos y Aviación Comercial S.A. – CÔRPAC, quien concurrió por invitación de la sesión para informar sobre el estado actual de los aeropuertos del país y los trabajos de mantenimiento que se



están realizando, entre otros requerimientos sobre los que esta comisión deba tener conocimiento o legislar, por lo que procedió a darle la bienvenida, así como a los funcionarios que lo acompañaban.

Sin más preámbulo, el señor Presidente otorgó la palabra al señor Roberto de la Tore Aguayo, Presidente del Directorio de la Corporación Peruana de aeropuertos y Aviación Comercial S.A. - CÓRPAC, quien procedió a desarrollar su exposición.

Luego, hizo uso de la palabra el señor Ronald Espinoza Icaza, Gerente Central de Aeropuertos de CÓRPAC.

Posteriormente, hizo uso de la palabra el señor José Alberto Díaz Zegarra, Gerente Central de Aeronavegación de CÓRPAC.

Culminada la exposición de los invitados, hicieron uso de la palabra los señores congresistas, Infantes Castañeda, Montalvo Cubas, Martínez Talavera, Sánchez Palomino, Wong Pujada y Zea Choquechambi. Terminada la ronda de preguntas, se otorgó la palabra al Presidente del Directorio, al Gerente Central de Aeropuertos y al Gerente Central de Aeronavegación de CÓRPAC, quienes procedieron a dar respuesta a las preguntas y comentarios formulados por los señores congresistas.

Al término de la absolución de preguntas por parte de los invitados, el señor Presidente agradeció la presencia y participación de los señores Roberto de la Tore Aguayo, Presidente del Directorio, Ronald Espinoza Icaza – Gerente Central de Aeropuertos y José Alberto Díaz Zegarra – Gerente Central de Aeronavegación de la Corporación Peruana de aeropuertos y Aviación Comercial S.A. - CÓRPAC, a quienes invitó a abandonar la sala cuando lo consideren pertinente.

Como siguiente punto, el señor Presidente informó que se encontraba en la sala el señor Carlos Izaguirre Castro – Superintendente Adjunto de Seguros, de la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP – SBS, entre otros funcionarios de dicha institución, quienes concurrían a informar respecto de la situación del Sistema de AFOCAT, a quienes dio una cordial bienvenida.

Seguidamente, el señor Presidente otorgó la palabra al señor Carlos Izaguirre Castro – Superintendente Adjunto de Seguros, de la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP – SB, quien procedió a desarrollar su exposición.

Culminada la presentación, hicieron uso de la palabra los señores congresistas, Martínez Talavera, Wong Pujada y Sánchez Palomino.

Seguidamente, se otorgó la palabra al señor Izaguirre Castro, quien dio respuesta a las preguntas y comentarios formulados por los señores congresistas.

Terminada la participación del invitado, el señor Presidente agradeció la presencia y participación del señor Carlos Izaguirre Castro – Superintendente Adjunto de Seguros, de la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP – SBS, y de los funcionarios de dicha institución, a quienes invitó a abandonar la sala cuando lo consideren pertinente, para lo cual suspendió brevemente la sesión.

Reabierto la misma, el señor Presidente informó que tanto el Predictamen recaído en el Proyecto de Ley 1381/2021-CR, presentado por el grupo parlamentario Acción Popular por iniciativa del congresista Elvis Vergara Mendoza, que propone regular el servicio de delivery en vehículos motorizados y no motorizados, y a las empresas de intermediación del servicio de delivery por aplicativos tecnológicos móviles – App; como el predictamen recaído en los Proyectos de Ley 4741/2022-CR y 6040/2023-CR, que con un texto sustitutorio que modifica la Ley 27181, Ley General de Transporte y Tránsito Terrestre, estableciendo la remuneración mínima vital (RMV) como base imponible para las multas al conductor de vehículos automotores menores Categoría L5; serían puestos a debate en una próxima sesión.



V. CIERRE DE LA SESIÓN

En este estado, fue aprobada la dispensa del trámite de aprobación del Acta para ejecutar los acuerdos adoptados en la sesión.

Siendo las dieciséis horas con diecinueve minutos del 13 de noviembre de 2023, el señor **Presidente** de la Comisión de Transportes y Comunicaciones, levantó la sesión.

—0—

EDUARDO SALHUANA CAVIDES
Presidente

ENRIQUE WONG PUJADA
Secretario

Por disposición de la Presidencia, la transcripción de la versión magnetofónica que elabora el Área de Transcripciones del Congreso de la República es parte integrante de la presente Acta.